
  

  

 
 
 
Anfrage  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Beratungsfolge Termin Status 

Stadtrat 24.11.2021 
22.12.2021 

öffentlich 
Kenntnisnahme 
 

 
 
 
Betreff: Anfrage der Stadträtin Claudia Schmidt (CDU-Fraktion) zu 

Baumaßnahmen: Uferschüttungen an der Saale 
  
 
Anfrage: 
 
Nachdem Uferstreifen der Saale mit Schotter befestigt wurden, gab es zahlreiche 
Beschwerden aus der Stadtbevölkerung. Darum frage ich:  
 

1. Wie bewertet die Stadtverwaltung die Ergebnisse aus landschaftsplanerischer und 
touristischer Sicht? 

2. Welche, die Fördermittel betreffenden Konsequenzen hätte ein Rückbau der 
Maßnahmen, wie er zum Teil gefordert wird? 

3. Welche Vorschläge hat die Stadtverwaltung, um die Situation zu verbessern und die 
Uferstreifen wieder attraktiv zu gestalten (z.B. Aufschüttung mit Erde und 
Begrünung)? 
 
 
Claudia Schmidt 
Stadträtin 

TOP: 
Vorlagen-Nummer:  VII/2021/03334 
Datum:   03.11.2021 
Bezug-Nummer.   
PSP-Element/ Sachkonto:  
Verfasser:    
Plandatum:     
   



   

 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)       16. Dezember 2021 
Geschäftsbereich Stadtentwicklung und Umwelt 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 22.12.2021 
Anfrage der Stadträtin Claudia Schmidt (CDU-Fraktfon) zu Baumaßnahmen: 
Uferschüttungen an der Saale  
Vorlagen-Nummer: VII/2021/03334 
TOP: 11.2 
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
 
1. Wie bewertet die Stadtverwaltung die Ergebnisse aus landschaftsplanerischer und 

touristischer Sicht? 
 
Die Hochwasserschadensbeseitigung an den Uferbereichen der Saale dient der Sicherung 
der Uferböschungen städtischer Grundstücke und gleichzeitig der Nutzung und dem Erhalt 
der entsprechenden Flurstücke und der Wasserstraße für den Tourismus. 
 
2. Welche, die Fördermittel betreffenden Konsequenzen hätte ein Rückbau der 

Maßnahmen, wie er zum Teil gefordert wird? 
 
Gefördert werden nur Maßnahmen der Hochwasserschadensbeseitigung, welche gemäß 
Bewilligung auch tatsächlich der Schadensbeseitigung dienen. Ein Rückbau bereits 
eingebrachter Wasserbausteine ist generell nicht Bestandteil der Bewilligung und würde dem 
Förderzweck auch zuwiderlaufen. In Folge muss mit der Rücknahme der Bewilligung und der 
Rückzahlung bereits verausgabter Mittel gerechnet werden. 
 
 
3. Welche Vorschläge hat die Stadtverwaltung, um die Situation zu verbessern und 

die Uferstreifen wieder attraktiv zu gestalten (z.B. Aufschüttung mit Erde und 
Begrünung)? 

 
Die Gestaltung der Uferbefestigung erfolgt durch natürliche Sukzession, Eintrag von 
Sedimenten durch die Saale und den schwankenden Wasserspiegel. 
 
 
 
 
René Rebenstorf  
Beigeordneter  
 

 
 
 



   

 
 
 
 
Stadt Halle (Saale)                         10. November 2021 
Geschäftsbereich Stadtentwicklung und Umwelt 
 
 
 
Sitzung des Stadtrates am 24.11.2021 
Anfrage der Stadträtin Claudia Schmidt (CDU-Fraktfon) zu 
Baumaßnahmen: Uferschüttungen an der Saale  
Vorlagen-Nummer: VII/2021/03334 
TOP:  
 
 
Antwort der Verwaltung: 
 
 
1. Wie bewertet die Stadtverwaltung die Ergebnisse aus landschaftsplanerischer und  
    touristischer Sicht? 
 
2. Welche, die Fördermittel betreffenden Konsequenzen hätte ein Rückbau der  
    Maßnahmen, wie er zum Teil gefordert wird? 
 
3. Welche Vorschläge hat die Stadtverwaltung, um die Situation zu verbessern und die  
    Uferstreifen wieder attraktiv zu gestalten (z.B. Aufschüttung mit Erde und  
    Begrünung)? 
 
Da der Sachverhalt aktuell geprüft wird, kann die Beantwortung erst in der Sitzung des 
Stadtrates im Dezember 2021 erfolgen.  
 
 
 
 
René Rebenstorf  
Beigeordneter  
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